



Secretaría de Educación

Gobierno de Puebla

Mariana González MAGAÑA está presentando

VIOLENCIA de género

"El uso deliberado de la fuerza física o el poder, ya sea en grado de amenaza o efectivo, contra uno mismo, otra persona o un grupo o comunidad, que cause o tenga muchas probabilidades de causar lesiones, muerte, daños psicológicos, trastornos del desarrollo o privaciones." (OMS, 2001, p.3)

El artículo 1 de la «Declaración sobre la Eliminación de la Violencia contra la Mujer» de las Naciones Unidas, considera que la violencia contra las mujeres es: «todo acto de violencia basado en la pertenencia al sexo femenino que tenga o pueda tener como resultado un daño o sufrimiento físico, sexual o psicológico para las mujeres, inclusive las amenazas de tales actos, la coacción o la privación arbitraria de libertad, tanto si se producen en la vida pública o privada».



Participant avatars and names:

- Mariana Gon...
- Erik Moisés ...
- Adrián Lobato
- NORMA ISLAS
- Silvia Acevedo
- Silvia Acevedo
- PATRICIA PI...

Mariana González MAGAÑA está presentando

Edgar Osorio y 1 más

13

11:19

Tú

¿POR QUÉ SE DICE QUE LA VIOLENCIA DE GÉNERO ES ESTRUCTURAL?

Porque "trasciende los comportamientos individuales, se reproduce a través de los patrones culturales y sociales, de esta manera se refleja en mayor o menor medida en las legislaciones, normas y sistemas de valores de una sociedad determinada" (ENDIREH, 2006, p. 55), mediante codificaciones, que culturalmente otorgan determinados roles, jerarquías, espacios que llegan a devaluar a las mujeres (Gutiérrez, 2008).

Más allá de la intención particular del agresor –que no deja de estar presente– existen pautas que ritualizan la violencia que experimentan las mujeres, donde la violación, así como el acoso y agresión sexual, fungen como la culminación de la noción del cuerpo femenino como un ente creado para la satisfacción de otros: los hombres.

Prevalencia de roles de género

Barreras de ingreso a instituciones

Normalización de micromachismos

Participant avatars and names:

- Mariana González ...
- Erik Moisés Gonzál...
- Adrián Lobato
- NORMA ISLAS
- LIC. BERENICE PAL...
- Adriana Barrios
- PATRICIA PINEDA
- Nohemi Ortega Pac...
- CORDE ACATLAN



Mariana González MAGAÑA está presentando

EJEMPLOS de violencia de género en las escuelas

Mantener roles de género	Violencia "simbólica"	Acoso, hostigamiento y agresión sexual
<p>"Siéntate como niña". "Véte a jugar con las mujeres". "Esta carrera es para hombres". "No importa si no entendiste el tema, de todas formas cuando te cases no lo vas a necesitar". "No me gusta dar clases a mujeres porque luego salen con su domingo 7".</p>	<ul style="list-style-type: none">- Prohibir que las alumnas lleven a cabo ciertas actividades por ser mujeres: ingeniería.- Permitir menos participaciones por parte de las alumnas.- Asignar tareas "feminizadas" a las mujeres y profesionalizantes a los hombres.	<ul style="list-style-type: none">- Como alumno: cyberbullying, compartir contenido íntimo, insistir en una actividad no consentida (con respaldo verbal o físico).- Como maestro, coordinador, etc: forzar a participar en actividades sexuales para mantener o mejorar una nota.

Capacitación del Protocolo I

Personas (16) Chat

- Francisco Lopez
- Jacqueline Avendaño
- LIC.BERENICE PALMA
- Mariana González MAG...
- Mariana González MAG... Presentación
- Nohemi Ortega Pacheco
- Nohemi Ortega Pacheco
- Silvia Acevedo
- Sitlali Pérez

Mariana González MAGAÑA está presentando

LA DENUNCIA

Denuncia	Denuncia institucional	Denuncia alternativa
<p>La denuncia es el acto de declarar y manifestar ante una autoridad, instancia o comunidad, un hecho que puede considerarse como delito, falta, irregularidad, etc.</p>	<p>Por denuncia formal entendemos el acto de declarar estas faltas a una autoridad judicial o equivalente (como las instancias universitarias).</p>	<p>Comprende formas de denuncia que no necesariamente pasan por estas autoridades judiciales, o que a falta de la respuesta de éstas busca hacer del conocimiento público el suceso o el delito que se cometió.</p>

Fuente: Conceptualización propia

Nohemi Ortega Pac... y 4 más

16 11:38 Tú

Mariana González ... Francisco Lopez

- Adrián Lobato
- Silvia Acevedo
- Jacqueline Avenda...
- LIC.BERENICE PAL...
- Departamento Igual...
- Nohemi Ortega Pac...
- Sitlali Pérez



Mariana González MAGAÑA está presentando

N Nohemi Ortega Pac... y 5 más

17 11:44

¿QUÉ OPINAN LAS ALUMNAS?

3 "Para los profesores también, que lo conozcan que lo lleven, que el protocolo de género sea conocido no sólo para las para las mujeres interesadas o para los hombres interesados sino para la comunidad universitaria en general tendría que ser obligatorio saberse cuál es protocolo de género".

4 Justo creo que es eso: acercar a las alumnas y bueno, también a los alumnos, al proceso de denuncia. Que justo cuando nos fuimos a investigar no me pareció tan complicado y creo que me dieron la confianza [...] de que iban, le iban a hacer caso a ellas primero y no revictimizar. Qué es lo importante también en este asunto. **Entonces sí,**



Mariana González ...

S Sitlali Pérez

S Secretaría de Educación

Adrián Lobato

S Silvia Acevedo

m miguel angel velazq...

LIC. BERENICE PAL...

Departamento Igual...

N Nohemi Ortega Pac...

Mariana González MAGAÑA está presentando

N Nohemi Ortega Pac... y 6 más

18 11:48

NO SÓLO ES IMPORTANTE CONTAR CON PROTOCOLOS DE VIOLENCIA DE GÉNERO

También es importante difundir estos protocolos y contar con personal capacitado y empático en cuanto a situaciones de violencia de género.



Mariana González ...

N NORMA ISLAS

S Adrián Lobato

S Silvia Acevedo

m miguel angel velazq...

LIC. BERENICE PAL...

Departamento Igual...

N Nohemi Ortega Pac...

Francisco Lopez



Secretaría
de Educación
Gobierno de Puebla



Subcomité de Educación
Medida XII
Acción I

